

\* \* \*

La guerre russo-japonaise se poursuit avec de grands désavantages pour la Russie. Ses armées se sont encore fait battre dans plusieurs rencontres. Les Japonais ont remporté contre les Russes une victoire considérable après trois jours de combats acharnés, et Port-Arthur voit se rapprocher de ses fortifications les armées du Mikado. On se demande combien de temps la forteresse pourra résister à un siège. S'il est vrai que 30,000 hommes la défendent, et qu'elle soit approvisionnée pour un an, il est difficile de croire qu'elle puisse succomber avant de longs mois. Et, dans l'intervalle, si le général Kouropatkine reçoit tous ses renforts, et finit par avoir sous la main un demi-million d'hommes, la guerre de Mandchourie pourrait bien changer d'aspect.

\* \* \*

Dans notre dernière chronique nous n'avons pu donner le texte de la Note pontificale relative au voyage de M. Loubet à Rome. Les journaux français nous l'ont apporté depuis, et, malgré sa longueur, nous croyons devoir le consigner dans les pages de la REVUE CANADIENNE, à cause de son importance comme pièce historique :

Des Chambres du Vatican, 28 avril.

La venue à Rome, en forme officielle, de M. Loubet, président de la République française, pour rendre visite à Victor-Emmanuel III a été un événement de si exceptionnelle gravité que le Saint-Siège ne peut le laisser passer sans appeler sur lui la plus sérieuse attention du gouvernement que Votre Excellence représente.

Il est à peine nécessaire de rappeler que les chefs d'Etats